

ParlAmericas, le Forum national des jeunes des partis politiques, l'Institut républicain international et la Fondation Espacio Cívico ont organisé ensemble une réunion visant à promouvoir la participation politique des jeunes au Panama

VILLE DE PANAMA (PANAMA), 17 août 2023 — L'événement intitulé [Le rôle des jeunes dans le renforcement démocratique : bâtir un avenir juste et inclusif](#), coorganisé par ParlAmericas, le Forum national des jeunes des partis politiques (FNJPP), l'Institut républicain international (IRI) et la Fondation Espacio Cívico, a eu lieu aujourd'hui dans la ville de Panama. Il a réuni des représentants de différents espaces politiques dans le but d'échanger des idées, des bonnes pratiques et des stratégies d'un point de vue intersectionnel, afin de promouvoir la participation politique de la jeunesse panaméenne.

Les discours de bienvenue ont été prononcés par **Lohanniz Gaitán Montenegro**, présidente du FNJPP, **Barry Bristman**, premier secrétaire et chargé d'affaires de l'ambassade du Canada au Panama, et **Anabella Zavagno**, directrice générale adjointe de ParlAmericas. Ensuite, la directrice de l'Unité pour l'égalité des genres de l'Assemblée nationale du Panama, Me **Kathy Ramos**, coordinatrice régionale pour l'Amérique centrale du Réseau de fonctionnaires parlementaires pour l'égalité des genres de ParlAmericas, a modéré un entretien avec le plus jeune député élu de l'histoire du Panama, l'honorable **Juan Diego Vasquez Gutiérrez**, député indépendant. Durant cette session, le législateur a raconté son expérience en tant que membre du parlement, ses débuts en politique, ses sujets d'intérêt et l'importance de la participation des jeunes dans les questions législatives.

Le programme a continué avec un atelier de cocréation de propositions axées sur le renforcement démocratique avec une approche juste et inclusive. À travers la méthode du *café de conversation*, un processus de dialogue en table ronde sur des questions spécifiques pour produire des idées, des consensus et des stratégies innovantes, les participants ont analysé les défis et les opportunités en lien avec la participation politique des jeunes. Cet atelier a mis en avant les différents mécanismes de participation des jeunes en politique, leurs priorités et le rôle des partis politiques en tant que représentants de leurs intérêts. Il a été facilité par **Leah Cedeño de Boersner**, vice-présidente de la Fondation Espacio Cívico.

De même, les tables rondes ont été modérées par les représentants du FNJPP qui, à la fin de l'atelier de cocréation, ont expliqué les propositions élaborées de façon collaborative lors d'une mise en commun. Les modérateurs étaient : **Lohanniz Gaitán Montenegro**, Parti panamiste; **Derick Chavarría**, Parti Changement démocratique; **Javier Ábrego**, Parti MOLIRENA; **Hussein Pitty**, Parti révolutionnaire démocratique; **Gustavo Ruíz Díaz**, Parti alternative indépendante sociale; **José Gil**, Parti populaire; **Jaime Díaz**, Atteindre les objectifs; **Adolfo Batista**, Parti Alliance; et **Natanael García**, parti Mouvement un autre chemin.

Enfin, **Beatriz de Anta**, directrice de programme résident de l'IRI au Panama, a conclu l'événement en soulignant l'importance du rôle des jeunes dans le renforcement démocratique.

Citations

Lohanniz Gaitán Montenegro, présidente du Forum national des jeunes des partis politiques

« Depuis sa création en 1990, c'est la première fois que le Forum national des jeunes des partis politiques est présidé par une femme. 700 000 jeunes voteront aux élections de 2024 au Panama, dont 300 000 le feront pour la première fois. Les partis politiques ne doivent pas exclure : les femmes ont le droit non seulement d'être élues, mais aussi d'être élues. »

Barry Bristman, premier secrétaire et chargé d'affaires de l'ambassade du Canada au Panama

« Être des acteurs du changement en tant que citoyennes et citoyens politiquement actifs exige un certain travail pour promouvoir ses intérêts et ceux de sa communauté, et ainsi garantir un avenir politique, social et économique juste et inclusif. »

Anabella Zavagno, directrice générale adjointe de ParlAmericas

« L'intersectionnalité implique de reconnaître que les inégalités systémiques sont issues de la superposition de différents facteurs sociaux comme le genre, l'ethnie et la classe sociale. Par conséquent, elle est fondamentale au moment d'agir.

L'honorable Juan Diego Vasquez Gutiérrez (Panama)

« Occupons les espaces et promouvons la solidarité entre les jeunes : tendons la main, jetons des ponts et impliquons davantage de personnes. »

Leah Cedeño de Boersner, vice-présidente de la Fondation Espacio Cívico

« Ces espaces de cocréation multipartite avec les jeunes sont inspirants et nécessaires pour parvenir à des accords sur des propositions inclusives et véritablement représentatives. Ce sont des étapes importantes pour renforcer la démocratie.

Beatriz de Anta, directrice de programme résident de l'Institut républicain international

« Les jeunes sont capables de restaurer la confiance envers les partis politiques, pilier fondamental de la démocratie. Nous rencontrons des défis de taille dans la région et la démocratie a plus que jamais besoin d'eux. »

Pour plus d'informations, rendez-vous sur www.parlamericas.org et suivez-nous sur



À propos ParlAmericas

ParlAmericas est une institution promouvant la diplomatie parlementaire au sein du système interaméricain. Composée des 35 législatures nationales en Amérique du Nord, du Centre et du Sud, ainsi que des Caraïbes, ParlAmericas promeut un dialogue politique coopératif, facilite l'échange de meilleures pratiques et produit des ressources personnalisées pour aider les parlementaires dans leur travail. Le Secrétariat international de ParlAmericas siège à Ottawa, au Canada.